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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 25.12.4 第 185回国会第８号 

 

12月 4日（水）、第８回の委員会が開かれました。 

 

１ 文部科学行政の基本施策に関する件（2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会開催に関する諸課題等） 

・下村国務大臣（東京オリンピック・パラリンピック担当）、櫻田文部科学副大臣、富岡文部科学大臣政務官及び政府

参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）（公財）日本水泳連盟会長           鈴 木 大 地君 

     順天堂大学教授 

（独）日本スポーツ振興センター理事長    河 野 一 郎君 

     （公財）日本オリンピック委員会理事 

     （公財）全日本柔道連盟副会長        山 下 泰 裕君 

     東海大学理事・副学長 

     （公財）日本オリンピック委員会理事 

     （公財）日本障害者スポーツ協会会長     鳥 原 光 憲君 

     日本パラリンピック委員会委員長 

東京都スポーツ振興局長           細 井   優君 

（質疑者及び主な質疑内容） 

萩生田 光 一君（自民） 

・国立霞ヶ丘競技場は建設から 60 年近くが経過し、陸

上競技におけるレーン数や観客席数が近年の国際的な

競技大会に必要な基準を満たしていないところである

が、改築後の国立霞ヶ丘競技場の規模及び内容につい

て大臣に伺いたい。 

・メダリストであっても現役引退後にセカンドキャリア

として、指導者の形で残ることが出来る者が少ない現

状を踏まえ、セカンドキャリア制度の充実方策につい

ての鈴木参考人の見解を伺いたい。 

・今回我が国で 2020 年東京オリンピック・パラリンピ

ック競技大会（以下「2020 大会」という。）を開催す

ることになったことを受けて、アスリートを支える専

門スタッフの必要性について広く周知するとともに、

今後の国際大会に同行するスタッフの基準を作る好機

であると考えるが、その実態と鈴木参考人の見解を伺

いたい。 

 

青 木   愛君（生活） 

・本年９月７日のオリンピック・パラリンピック競技大

会招致プレゼンテーションにおける、安倍内閣総理大

臣の福島第一原子力発電所の汚染水が完全にコントロ

ールされている旨の発言及び同原発事故の収束の見通

しに対する大臣の見解を伺いたい。 

・日本オリンピック協会（ＪＯＣ）のエリートアカデミ

ーの指定を受けた中学生及び高校生について、ナショ

ナルトレーニングセンター周辺の学校への転校を必要

とするなど、生徒の生活環境に負担を与えていると考

えるが、その支援策等について、文部科学省に伺いた

い。 

・スポーツへの関心が高まることを契機に、子供から高

齢者まで、そして障害者にも配慮した健康で生きがい

のある社会づくりの一歩として、東京をバリアフリー

環境の先進モデル都市にしていくべきだと考えるが、

文部科学省の見解を伺いたい。 

 

稲 津   久君（公明） 

・2016 年オリンピック・パラリンピック競技大会の招

致活動の経験が、2020 大会招致実現に与えた影響に

ついて、河野参考人の見解を伺いたい。 

・2020 年パラリンピック競技大会の成功に向けて、都

市機能のバリアフリー化等の推進及びパラリンピック

選手の育成強化等の必要性について、河野参考人の見

解を伺いたい 

 

中 野 洋 昌君（公明） 

・2016 年オリンピック競技大会から正式種目となる 7

人制ラグビーの強化と 2019 年ラグビーワールドカッ

プに向けた 15 人制ラグビーの強化が必要であると考

えるが、それぞれの強化をどのように並行して行うの

かについて、河野参考人の見解を伺いたい。 

・パラリンピック競技大会の成功のためには、オリンピ
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ックとパラリンピックの連携が重要と考えるが、その

連携をどのように進めていくのかについて、河野参考

人の見解を伺いたい。 

 

坂 本 祐之輔君（維新） 

・学校における道徳教育の中でフェアプレー精神を取り

扱うことによって、青少年に友情や尊敬、思いやりの

精神等を育むことができると考えるが、青少年に対し

どのようにフェアプレー精神を伝えていくべきかにつ

いて、山下参考人の見解を伺いたい。 

・体罰・暴力の根絶が子供たちの未来のために必要であ

ると考えるが、その根絶のためにどのような取組を行

うべきかについて、山下参考人の見解を伺いたい。 

 

笠   浩 史君（民主） 

・2020 大会の組織委員会について、報道によれば、事

実上の司令塔機能を持つ「東京ボード」や顧問会議の

設置が検討されているとのことであるが、体制の骨格

や人事に関する検討状況を大臣に伺いたい。 

・国立霞ヶ丘競技場内の大壁画、ディスコボロス像、聖

火台などの彫刻や美術品は保存されるべきであると考

えるが、河野参考人の見解を伺いたい。 

・障害者アスリートの活躍がパラリンピックへの関心を

高めることになり、障害者アスリートを育成・強化す

るためには、国立の専用施設の整備が必要であると考

えるが、整備に向けた検討状況を大臣に伺いたい。 

・障害者スポーツは、競技力の向上を目指すものや医療

的行為が伴うものなど多様であるが、設置が検討され

ているスポーツ庁が所管する障害者スポーツの範囲は

どうあるべきか、鳥原参考人の見解を伺いたい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・国立霞ヶ丘競技場の改築に伴い取り壊し予定とされて

いる都営霞ヶ丘アパートに関する東京都の検討状況に

ついて、細井参考人に伺いたい。 

・2020 大会は、超高齢社会の中での開催であり、バリ

アフリーのまちづくりを進める好機であると考えるが、

バリアフリー化をどのように進め、また、どの程度の

予算を措置するのか、細井参考人に伺いたい。 

 

鈴 木   望君（維新） 

・オリンピックとパラリンピックの融合を図るため、

2020 大会においては、両大会の開会式及び閉会式を

共催とする必要があるのではないかと考えるが、河野

及び鳥原両参考人の見解を伺いたい。 

・国立霞ヶ丘競技場のデザイン公募に当たり提示された

建設費 1,300 億円の算定根拠について、文部科学省及

び河野参考人に伺いたい。 

 

井 出 庸 生君（みんな） 

・2020 大会は、東京で開催される２度目のオリンピッ

クであるが、１度目との開催意義の違いについて、ま

た、我が国が世界に対して、どのような自国のスポー

ツの歴史的・伝統的な事項の発信をすることができる

と考えるかについて、河野参考人の見解を伺いたい。 

・日本におけるこれまでの障害者スポーツの位置付けに

ついて、日本障害者スポーツ協会会長である鳥原参考

人の率直な見解を伺いたい。 

・2020 大会の開催を通じて、オリンピックとパラリン

ピックの新しい在り方を発信していくべきだと考える

が、河野及び鳥原両参考人の見解を伺いたい。 

 

宮 本 岳 志君（共産） 

・アスリートファーストを重視する観点から、2020 大

会の組織委員会の委員にはアスリート（男女、障害者

を含む。）を登用すべきと考えるが、河野参考人の見

解を伺いたい。 

・国立競技場の改築計画に関して、仮設等による観客席

などについて、規模、安全性、維持管理、周辺環境と

の調和の観点から再検討すべきだと考えるが、必要と

なる収容人数、デザイン等の契約上の制約など、現在

の検討状況について、河野参考人に伺いたい。 

・障害の有無に関わらず、全ての人が権利としてスポー

ツに親しむことができる環境整備が重要だと思うが、

鳥原参考人の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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２ 2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に関する件 

・中根一幸君外６名（自民、民主、維新、公明、みんな、生活、社民）から提出された 2020 年東京オリンピック・パ

ラリンピック競技大会に関する件の決議案について、提出者中根一幸君（自民）から趣旨説明を聴取しました。 

・採決を行った結果、賛成多数をもってこれを委員会の決議とすることに決しました。 

 （賛成―自民、民主、維新、公明、みんな、生活、社民 反対―共産） 

・下村国務大臣（東京オリンピック・パラリンピック担当）から発言がありました。 

 


